

Junio 1948

PRESENTACION

La creación de este boletín viene determinado por la necesidad de poder expresar libremente entre nosotros jóvenes y vecinos de Torre Baró y Trinidad.. y a todos los barrios obreros, la explotación que día a día vamos recibiendo de este sistema injusto. Que por medio de su prensa monopolizada informa con inexactitud o transforma nuestros problemas reales: nunca nos llega una información justa y real de la lucha que por unas reivindicaciones de clase mantenemos los trabajadores.

Desde estas páginas vamos a referirnos a esta lucha que los jóvenes y vecinos del barrio llevamos adelante: en la falta de vivienda, la falta de urbanización, la falta de aguas y de servicios higiénicos en la mayoría de las viviendas, una cequia que rodea nuestros barrios que lo único que nos da son tífus, enfermedades... un lugar donde no hay mercados, ni centros culturales y recreativos, donde faltan las escuelas y en lugar de éstas nos ponen tranvías, este lugar es nuestro barrio... donde los principales y necesarios servicios para vivir nos son privados.

Sabemos que nunca se nos dará (sólo lo que a ellos les interes) y hacen ver que no se acuerdan o no les han llegado las peticiones que ha traves de algunos vecinos reciben.

Sabemos que nuestra única solución es unirnos y organizarnos, solo así todos juntos llegaremos a conseguir lo que nos propongamos. Pero para esto hemos de estar informados y no dejarnos influenciar por los rumores y bulos que nos llegan de una prensa que nunca ha sido nuestra.

COMPANERO DEL BARRIO; JOVEN TRABAJADOR

COLABORA EN LA DIFUSION DE ESTE BOLETIN

DISCUTELO Y COMENTALO CON TUS VECINOS

LA VIVIENDA EN TORRE BARO

Todos sabemos lo escasa que está la vivienda para los trabajadores, y éste es el motivo de tener que ir a parar a los barrios extremos de la ciudad, como es el nuestro de Torre Baró, situado a 9,5 km. del centro de Barcelona, y que abarca una superficie de 36 ha. con un número aproximado de familias entre 5 o 6 mil. Calculando a unos tres por familia resultan entre 15 y 18 mil vecinos.

Este barrio empezó a construirse hacia los años 1940 por los emigrados procedentes de las provincias de Andalucía; Granada, Málaga, Jaen y otras.

Su construcción empezó comprando unos terrenos a plazos -por aquella fecha 2 ptas. el palmo-; se pagaba en varios años y se empezaba a edificar. Esto fue muy difícil, puesto que la urbanización no existía por parte del ayuntamiento y se construía conforme se podía. Lo cual daba por resultado ver en momentos determinados su destrucción por parte del ayuntamiento que enviaba las personas destinadas para este fin, (y que se le llamaba) camión de los picos. Llegaban y empezaban a destruir dichas viviendas cuyos techos eran trozos de pan de sus hijos, que se quedaban con la reducción de alimentos y sin vivienda. Ha ido pasando el tiempo paso a paso, y hoy en el año 1968 nos encontramos con el mismo problema; la urbanización no existe, los terrenos son mas caros, la brigada del ayuntamiento derriba igual sólo que en vez de ser el camión de los picos con los tractores. El cambio de nombre nos da el resultado que mientras que antes destruían a mano y tardaban varios días, con estas máquinas es más rapido, como vimos concretamente hace unos meses, cuando destruyeron muy aprisa y a pesar nuestro, varias del barrio. En concreto, 8 viviendas fueron destruidas, algunas casi terminadas con una capacidad más elevada que cualquier piso y una construcción también superior a la de varias empresas constructoras.

¿Qué pasa en Torre Baró? Lo mas lamentable que podía ocurrir: y que en vez de hallar un número más elevado de colaboradores en el plano social, nos han nacido los casiques, los que han visto la forma de hacer negocio a costa de los más debiles y de los mas

Nuestro barrio de Cerro de la Trinidad o Trinidad Vieja es un barrio suburbial de unas 20.000 personas.

Como suburbio tiene todas las características de cualquier barrio obrero de nuestra ciudad:

- Falta de Escuelas (las que hay son insuficientes en cuanto a acondicionamiento y capacidad numérica) Los jóvenes carecemos de Escuelas profesionales y de bachillerato.

- No tenemos locales Sociales, por lo tanto queda muy limitada nuestra posibilidad de asociación y de formación.

- Tampoco tenemos bibliotecas Publicas. Necesitamos leer, leer buenos libros y desgraciadamente en nuestro país la lectura es un lujo que solo unos pocos, hijos de buenas familias, tienen la suerte de poseer.

- Los Clubs, Centros recreativos y deportivos no existen. Nuestros locales de diversión en el Barrio son: un maloliente y mugriento cine y los bares, con su T.V. y sus máquinas tragaperras (esto para los chicos pues las chicas tienen vedada su entrada en los bares si quieren conservar íntegra su buena reputación).

- La falta de trabajo aquí nos obliga a desplazamientos que nos dejan secos los bolsillos y nos cansa mucho más de lo debido.

- Como no hay ningún mercado estamos sometidos a la explotación de los tenderos y comerciantes.

- En muchas calles no hay cloacas

Por la noche andar por el barrio es una proeza de equilibrio y de valor: la lluvia que llena de fango los cientos de charcos de nuestras calles remata el panorama.

Pero no todo es negativo en nuestro barrio.

Tenemos una maloliente e infecta Acequia que nos proporciona una buena cantidad de mosquitos, ratas y demás animales cloacales. Sus negras aguas quietas, donde además el hedor irresistible ha provocado muchos casos de ti-

... gestiones de la Comisión de Vecinos. Veremos a cambio de que.

No todo acaba aquí, Podríamos hablar de la vivienda y denunciar la explotación a que se ven sometidos la mayoría de los vecinos. ¿Es justo el alquiler que se paga o el precio de un piso viendo las condiciones en que nos lo han dejado?. Muchos sin agua, pequeños, mal ventilados y húmedos, al tiempo se les saltan baldosas y muchos además son ilegales y construidos sin permiso de edificación. ¿Tenemos todos los vecinos los contratos y las escrituras en forma legal o también a nosotros nos han estafado estos caciques del barrio?.

Creo que solo nos queda un solo camino a seguir que es el de luchar por nuestras reivindicaciones, unidos y con espíritu de lucha. Unamos nuestro esfuerzo trabajando en grupos instituidos: de vecinos, de juventud... y formemos nuestros medios de lucha uniendonos a Comisiones Obreras de Barrio, de Empresa, Juvenil...

30 de abril 1 de Mayo "JORNADA DE LUCHA OBRERA"

A la vista de las últimas manifestaciones del 30 de abril 1 de mayo, podemos asegurar que ya nadie puede seguir ignorando la existencia real de la organización obrera en su lucha anticapitalista.

Las Comisiones Obreras no son ya "Las llamadas Comisiones Obreras" sino la vanguardia organizativa y conciente de la clase Obrera.

Los jóvenes trabajadores, nos hemos situado a la vanguardia de lucha que mantiene el Movimiento Obrero, tanto en Madrid, Sevilla, Bilbao, Oviedo, Vigo, ... como en Barcelona, Tarrasa, Sabadell, Vilanova, Mataro, y tantas otras localidades, los jóvenes obreros nos hemos enfrentado valiente y organizadamente, cara las fuerzas represivas y policiales de la burguesia.

Los jóvenes trabajadores hemos afirmado así una vez mas nuestra única organización unitaria y representativa "Las Comisiones Obreras Juveniles" en la lucha que vamos llevando contra todos los aspectos de explotación y opresión que el sistema capitalista ejerce sobre nosotros, en las empresas, en los barrios, en

LAS "ESCUELAS" DE TORRE BARÓ

Compañeros! Qué espectáculo tan vergonzoso para nosotros, obreros de Torre Baró.

Cada vez que miramos estos doce tranvías que nos "concedieron provisionalmente", como escuelas para nuestros niños, entre una vergüenza... un odio... y una rabia incontenibles.

¿Como es posible que podamos soportarlo durante tantos meses?

¿Hasta cuando hemos de aguantar que se rían de nosotros; Compañeros!, esto es el sistema capitalista. La explotación no termina en la fábrica. Si, es allí donde vendemos nuestro trabajo durante jornadas agotadoras para poder subsistir. Hay otros muchos que han sido despedidos y a duras penas pueden tirar la casa adelante, llenándose de deudas por todas partes para poder llevar un trozo de pan a casa... Pero claro esto a la burguesía le trae sin cuidado, ellos tienen su "dinero" amasado durante años a costa de nuestros sufrimientos.

En los barrios obreros nos encontramos sometidos a otros tipos de explotación. Todos lo sabemos "Sarría" para los burgueses; estos que nos están exprimiendo en su empresa y están engrosando su cuenta corriente gracias a nuestro trabajo; para nosotros "Torre Baró" unas casas, mejor dicho: unas barracas, sin agua corriente, hechas de cualquier manera, lo suficientemente bien como para que no entre mucha agua cuando llueva; eso que tenemos que se llaman calles se convierten en verdaderos rios en el momento en que caen cuatro gotas;

Tanto los Institutos como las Universidades, mantenidos económicamente única y exclusivamente, gracias a nuestro trabajo, están reservados a los hijos de nuestros explotadores, para que aprendan nuevos y modernos métodos y puedan sacarnos más jugo, para exprimirnos más cuando estén al frente de la fábrica de "su papa".

Mientras tanto nuestros niños, nacen al mundo y ya se encuentran con la explotación. Tienen que ir a estos doce tranvías, en los cuales en invierno pasa un frío terrible y en verano se asan de calor. Por falta de plazas en estas "escuelas" muchos tienen que quedarse coqueteando por la calle, o bien encerrados en casa mientras su sacrificada madre va a limpiar la porquería en casa de un burges, ya que con el salario del marido.

Según datos oficiales, resulta que en España hacen falta 27.000 escuelas. Pero...? para quien faltan escuelas? ¿quienes son los que sufren estas circunstancias? Al igual que todas las crisis y contradicciones del inhumano sistema capitalista, basado en la explotación del hombre por el hombre, somos los obreros quienes pagamos los platos rotos de todas las planificaciones indicativas de la burguesía terrateniente y financiera.

El Ayuntamiento se comprometió a construir un colegio cuando se derribara el que actualmente existe, por construir la autopista.

Está claro, clarísimo, compañeros. Tirarán este colegio a final de Junio y cuando empiece en setiembre el nuevo curso, nuestros niños tendrán que quedarse en casa o trotar por la montaña entre el barro y la basura. Claro que a lo mejor haciendo un supremo y magnánimo esfuerzo "nuestro querido" ayuntamiento nos construirá unos barracones o tranzias provisionales. Compañeros, recordemos la visita a nuestro barrio del procurador en cortes Tarragona y del Concejal del distrito Auqué. Nos dijeron muchas cosas, nos prometieron muchas palabras solo palabras y mucho teatro.

La clase obrera hace tiempo que ha comprendido que no puede esperar ninguna solución desde arriba, nada nos darán con magnanimidad; todos sabemos que la única arma que tenemos los trabajadores es la de unirnos y organizarnos para imponer nuestros derechos. Sabemos que es muy difícil organizarse; que cuesta mucho unir a toda la clase obrera. Pues bien, estos son nuestros primeros e inmediatos objetivos:

- Compañero crea una comisión obrera en tu empresa. Joven trabajador unete a C.O.J. (Comisiones Obreras Juveniles)

Trabajadores de las barriadas, formemos una Comisión Obrera en nuestro barrio para hacer frente a tanta explotación.

Solo de esta manera unidos y organizados toda la clase obrera podremos iniciar la marcha hacia nuestro último objetivo ; Acabar con la explotación capitalista o sea lograr nuestra emancipación.

C.O.J. A LOS JOVENES TRABAJADORES

- 7 -

Entre los trabajadores, los jóvenes obreros constituimos sindudada, uno de los sectores más explotados i oprimidos.

Nuestra explotación no empieza solo a la entrada al trabajo, empieza ya en la escuela, en las diversiones, en fin, en toda nuestra educación.

En las escuelas primarias estamos sometidos a malos acondicionamientos de locales, en la manera y forma de educación que recibimos. El estado no se preocupa por la enseñanza; Aun que nos lo anuncien en la prensa y discursos, con el llamado "II plan de desarrollo". Así nos lo demuestra los bajos sueldos que reciben los maestros.

La nula preocupación para construirnos escuelas bien acondicionadas en nuestros barrios, como los nuevos adelantos en el sistema de educación. Solo para los burgueses en sus escuelas de lujo les es facilitado.

En la enseñanza superior, bachillerato, universidad es un lujo para nosotros; no está a nuestro alcance, tan solo un 1% de los universitarios son hijos de obreros. Sabiendo lo que debe representar para estas familias; sacrificios, privaciones.

Las escuelas de formación profesional están hechas para lo que les interesa a los burgueses explotadores. Nos enseñan solo lo necesario para que les den más rendimiento sus máquinas, sin una profesión adecuada para poder ir prosperando profesionalmente. Lo que les interesa es mantenernos en la rutina y la carencia total de poder de decisión en nuestro propio trabajo.

¿Que cultura, formación recibimos de la T.V.? No ha contribuido ni contribuye al desarrollo cultural, sino todo lo contrario fomenta un adormecimiento, con una aborregadora propaganda, que nos obliga una vez más, entrar en el juego y las necesidades de todo este sistema capitalista que necesita de nosotros para poder subsistir.

Donde están los centros Sociales, Culturales, Recreativos, Bibliotecas, teatros populares, instalaciones deportivas en nuestros barrios, abiertos a todos los jóvenes, dirigidos por nosotros mismos, sin tener que recurrir para encontrar algo en alguna institución religiosa o facista (donde tampoco se nos deja ejercer libremente)?

modas de vestir, revistas, lugares de ocio estúpidos y embrutecedores, donde nos integran al conformismo, que gracias a los abrumadores horarios y sistemas de trabajo que nos obliga esta sociedad capitalista, logramos un cierto nivel de vida.

Tenemos por lo tanto muchas razones para oponernos a este sistema injusto; integramente levantado sobre las espaldas de los trabajadores.

Es por esto que nosotros los jóvenes trabajadores, creemos en la necesidad de unirnos y organizarnos. Somos nosotros la vanguardia de la lucha del Movimiento Obrero.

Nos organizamos en C.O.J. (Comisiones Obreras Juveniles) única organización representativa y dirigente de los jóvenes trabajadores y es por esto que exigimos:

- A trabajo igual, salario igual, sin distinción de sexo y edad. Prohibición de contratos de trabajo a menos de 18 años
- UN SINDICATO OBRERO, UNITARIO Y DEMOCRATICO que no permita la burla de que son objeto los aprendices con los nuevos salarios congelados de 39 y 60 ptas. que nos impide todo acceso a la cultura, al deporte y a la diversión.
- Suficientes centros especializados de aprendizaje y formación profesional y su control y administración por la clase obrera.
- Escuela laica, gratuita y obligatoria para todos los jóvenes hasta los 18 años. Universidad de los trabajadores.
- Creación de centros culturales recreativos e instalaciones deportivas en las barriadas y grandes empresas. Control de dichos centros por la juventud obrera.
- Pleno disfrute de todos los derechos políticos y civiles a partir de los 18 años. Equiparación de la mujer al hombre en lo concerniente a la mayoría de edad.
- Supresión del servicio militar forzoso, hoy medio de represión de muchos jóvenes progresistas. Suspensión del Servicio social.

JOVENES TRABAJADORES, DE TRINIDAD-TORRE BARO... UNAMONOS TODOS EN COMISIONES OBRERAS JUVENILES ASI JUNTOS Y ORGANIZADOS LLEGAREMOS A CONSEGUIR LO QUE NOS PRO...

JUVENTUD Y SOCIEDAD ACTUAL

-9-

¿Que piensa la juventud ante los problemas que se le plantean en un mundo moderno? En una España moderna, donde la mayoría, la gran masa que somos los asalariados, los que trabajamos, los que verdaderamente sacamos el fruto de la producción, nos tienen sumidos en la casimás completa ignorancia, ya que por falta de medios economicos los hijos de los trabajadores no tenemos derecho a cursar la enseñanza media ni la superior.

¿Acado esto significa que los trabajadores somos mas tontos o no tenemos capacidad mental? que solo los hijos de los que tienen "el dinero" los que nos explotan como bestias o máquinas tienen este privilegio?

¿O bien significa esto que la Sociedad, la ley, está hecha a manera de un puñado de capitalistas que mecanizan unas estructuras economicas-politicas, favorables a quienes poseen el dinero ú el poder en sus manos, y de esta manera desde la plataforma del poder politico, poder aborregar y explotar a la clase obrera?. Mientras, nos mantienen desunidos o dándonos una mentalidad individual con slogans como este por ejemplo: (Tu preocúpate de lo tuyo y cada cual que se preocupe de lo suyo).

Y mientras que los (señores que representan la sociedad se cargan de millones) millones que estan amasados con el sudor de los trabajadores, nuestro sudor en el campo, sudor en las fábricas, explotación en todos los campos de trabajo, y explotación moral que duele más que la física, y son los millones que la sociedad se ahorra en dar cultura a la juventud trabajadora. Nos falta además de escuelas para los niños, centros sociales y culturales, bibliotecas Públicas donde la mentalidad de la juventud pueda transformarse y puedan desarrollarse como personas.

Pero esta sociedad capitalista no le interesa, porque si estos hombres adquieren cultura y se hacen concientes de que estan siendo engañados y explotados mañana les pedirán cuenta de algunas cosas que no van a poder ocultar ni dar explicaciones, le interesa más a este sistema capitalista hacer unos clubs, y salas de fiestas donde la juventud se divierte, bailan y no piensan a la vez que dejan sus bolsillos casi limpios, pues, estos locales estan comercializados para la ex-

plota... a la masa joven.

No les interesa que los trabajadores pensemos en que tenemos derecho a estar dentro de esta sociedad en que si estamos representados por un sindicato Obreiro, nosotros tenemos derecho a servirnos de el para la defensa de nuestros intereses, y que no sea el sindicato un instrumento politico de este sistema donde pueda hacer lo que le de la gana de la clase obrera.

¿Hasta cuando va a durar todo este estado de cosas? Nosotros los obreros tenemos la palabra.

Sabemos que todos juntos podemos lograr la solución favorable a nuestras necesidades, de nada valdra toda la fuerza policiaca que los capitalistas nos hechan encima. Unete, y todos juntos venceremos, no pienses que no hay unión, unete tu y mas tarde se unirá otro pero empieza por unirse tu.

=====
(continuación página 4)

profesional, en fin en todos los lugares donde nos encontramos los jovenes trabajadores.

Se ha salido a la calle desoyendo la llamada de los que rechazan la violencia, como método de lucha, como si fuera una heregia, ignorando que la violencia es la única forma de lucha contra la violencia NO EXISTE OTRO MEDIO DE LUCHA:

Una vez más hacemos un llamamiento a todos los trabajadores, que han permanecido pasivos, a continuar juntos la lucha que hemos empezado, uniendonos y organizando comisiones en las empresas, barrios...

Joven trabajador ante la respuesta obrera a la crisis capitalista, unete a Comisiones Obreras Juveniles

**POR LA VICTORIA DE LA CLASE OBRERA
POR LA UNIDAD DE TODOS LOS TRABAJADORES
VIVA LAS COMISIONES OBRERAS
VIVA EL HEROICO PUEBLO DE VIENCONG**

Contra la Represión

Por los compañeros detenidos por la lucha obrera

Haz llegar tu donativo.

HUELGA GENERAL EN FRANCIA: UNA LECCION

Empezaron los estudiantes, pero lo fuerte, lo serio ha sido la acción de los obreros. El mismo jefe de los estudiantes lo ha reconocido: los estudiantes no pueden cambiar Francia, los obreros, si. Ha dicho que su objetivo "ahora es la caída del régimen. Pero el que se consiga o no, no depende de nosotros. Si fuese este el verdadero objetivo del Partido comunista, de la CGT y de los demás sindicatos, no habría problema: el régimen caería en quince días, ya que no hay desfile que oponer a una prueba de fuerza emprendida por todas las fuerzas obreras.

De Gaulle se ha tambaleado, ha cambiado ocho de sus ministros, ha disuelto "su" parlamento. Ha tenido que mendigar ayuda al ejército y a los americanos. Y esto porque los obreros ya estaban hartos y han hecho huelga general. No han sido los sindicatos los que han dicho que se hiciese huelga. Ha sido el pueblo. Porque los sindicatos franceses no consiguen nada serio. Solo cuando los obreros han salido a la calle y han ocupado las fábricas han podido los jefes sindicales conseguir los aumentos de sueldo que no habrían conseguido de otra manera.

Pero estas mejoras- salarios, etc.- que los jefes sindicales "habían conseguido"... no era lo que quería el pueblo. Cuando el jefe de la CGT, el sindicato mas fuerte, fue corriendo a comunicar a los obreros de la enorme empresa "Renault" lo conseguido, estos le respondieron: "Estas condiciones que se hacen hoy, caerán de valor mañana. Mientras no se reformen las estructuras sociales y económicas del país, todo será inútil. A la subida de salarios corresponderá un alza de precios y una devaluación de la moneda, y la clase obrera habrá perdido todo el enorme esfuerzo de esta huelga sin precedentes"

La huelga se endureció. Si los obreros franceses hubiesen tenido unos jefes, unas organizaciones de

lucha contra el capitalismo, de otra manera estarían las cosas. Pero los sindicatos franceses, el partido comunista y los otros partidos fuertes de izquierdas son blandos. Dicen que podrán ir consiguiendo poco a poco vencer el capitalismo. Y los capitalistas, De Gaulle, juegan con ellos. Por eso los obreros no han seguido las consignas de los sindicatos, han sido mas duros.

Se ha visto claro que la única solución era cambiar el sistema capitalista. Lo ha visto incluso el mismo de Gaulle, que al ver que el pueblo no tenía unos líderes dignos de él, ha tenido la "chulada de decir que él iba a hacer un nuevo sistema, que no sería el capitalismo ni el socialismo. Como si no supiésemos que (De Gaulle) y el capitalismo son lo mismo. Como si no supiésemos que en estos últimos años, cuando había huelga en una gran empresa y la empresa iba a ceder, el gobierno tenía la culpa de que la empresa no cediese y expulsase a los líderes sindicales. Como si no supiésemos que todo el juego de De Gaulle consiste en explotar a los obreros -sobre todo a los extranjeros- y darles de cuando en cuando algún caramelo para que no esten demasiado hartos.

De momento, ¿qué? De momento subirán los sueldos, mucho. Bajarán las horas de trabajo - en algunos ramos, 40 horas de verdad a la semana-, Pero el sistema seguirá igual, por culpa de unos sindicatos y unos partidos que habían pactado con el capitalismo. Pero no todo seguirá igual. Porque lo de este mes ha sido una lección. Como ha dicho Cohn-Bendit: "ejemplo para muchos jovenes trabajadores. Al utilizar los medios de acción tradicionales del movimiento obrero -huelga ocupación de los lugares de trabajo y de la calle- hemos hecho saltar el primer obstáculo, el mito de que "no se puede hacer nada contra este regimen". Hemos provado que esto no es verdad. Y los obreros se han metido en la brecha. Quizá esta vez, no vayan hasta el final. Pero habrá otras explosiones... se ha demostrado la eficacia de los métodos revolucionarios!"